
Bericht  zur Fachratssitzung, 11. Juli 2018 (14:15–16:00 Uhr)

Anwesend: Dirk Werle (Sprecher), Ludger Lieb (GD) – Katharina Jacob, Isabella Managò,
Bernhard  Walcher  –  Maxi  Gassner,  Natalie  Schürmann,  Jakob  Wolf  –  Andrea  Albrecht,
Marcel Krings (Gäste) – entschuldigt: Ines Troch, Ekkehard Felder

TOP 1: Feststellung der Tagesordnung: Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: Das Protokoll der letzten Sitzung
wird einstimmig angenommen.

TOP 3: Anfragen und Mitteilungen 
Das Sommerfest der Germanistik findet am 19. Juli 2018 ab 18 Uhr im Garten der Linguistik
statt.

TOP 4: Neuregelung zur BA-Prüfung
- Der Zeitpunkt der mündlichen Abschlussprüfung ist fortan nicht mehr an die letzte

studienbegleitende  Prüfungsleistung  gebunden.  Die  Prüfungszeiträume  können  nun
festgelegt werden.

- Es  soll  zwei  Prüfungszeiträume  für  die  BA-Abschlussprüfungen  geben:  einen  am
Anfang und einen am Ende jedes Semesters.

TOP 5: M.A. Germanistik Änderungen Studien- und Prüfungsordnung
- Die vorgeschlagenen Änderungen betreffen hauptsächlich das „Vertiefungsmodul II“.

Hier sollen die Änderungen zu mehr Flexibilität  führen.  Die Änderungen sollen in
Kürze in der PO publiziert werden.

TOP 6: Regelung zum Nichtbestehen von Prüfungen
- Der Fachrat kommt – einstimmig – zu folgendem Beschluss: 

1. Nicht  bestandene  Prüfungsleistungen  (Hausarbeiten)  können  nicht  von  der
Lehrperson zur Überarbeitung zurückgegeben und in einer zweiten Fassung neu
benotet werden.

2. Die Regel sollte sein, dass bei Nichtbestehen in einem Folgesemester eine neue
Lehrveranstaltung besucht und die Prüfungsleistung erneut erbracht wird. 

3. In  begründeten  Ausnahmefällen  kann  die  Prüfungsleistung  in  derselben
Lehrveranstaltung zu einem anderen Thema erfolgen. 

4. Der  Fachrat  appelliert  an  die  Lehrenden,  Prüfungsleistungen  zeitnah  zu
korrigieren. 

5. Bestandene Prüfungsleistungen können nicht verbessert werden.

6. Der Beschluss des Fachrats wird in Form eines Merkblatts mit diesem Wortlaut
allen Lehrenden – im Besonderen den nur temporär am Institut  unterrichtenden
Dozenten – zur Verfügung gestellt. 

TOP 7: Erwartungen an GiG und Aufgabenbeschreibung
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- Durch den Wegfall der Quasi-Mittel steht kein finanzielles Budget mehr für die GiG
zur Verfügung. Der Fachrat würdigt die verdienstvolle Arbeit von Frau Theobald und
empfiehlt  zu klären,  ob und in welchem Maße die  Arbeit  der  GiG in reduziertem
Umfang fortgeführt werden kann. 

TOP 8: Bachelor 75%
- Der Fachrat beschließt einstimmig, dass der GD (bzw. der künftige GD) zusammen

mit Herrn Krings Vorschläge für einen Bachelor 75% erarbeiten sollen – analog zum
bestehenden BA 50% – in dem gleichermaßen alle drei Lehr- und Forschungsbereiche
studiert werden. 

TOP 9: Forum hervorragender Seminararbeiten
- Der Fachrat begrüßt grundsätzlich das Anliegen und den Vorschlag, ein Forum für 

hervorragende Seminararbeiten einzurichten. Die Einrichtung eines solchen Forums 
auf der Homepage bewertet der Fachrat aber als nicht optimal. Er schlägt daher vor, 
dass die Fachschaft diesen Vorschlag weiter verfolgt.

TOP 10 und 11: Nachtausleihe Bibliothek / Studienberatung

- Beide Punkte werden auf den nächsten Fachrat vertagt. 

TOP 12: Verschiedenes

- Alle Änderungen, die die PO betreffen, müssen auch auf den Webseiten umgesetzt
werden.

gez. Bernhard Walcher, 11. Juli 2018
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